
 

Drucksachen-Nr. 

6911/2020-2025 

  
Datum: 09.10.2023 

 
 

 
 
 
An den Bezirksbürgermeister als Vorsitzender der 
Bezirksvertretung Brackwede 
 
 

Antrag 
 
Aufnahme in die Tagesordnung 

Gremium Sitzung am Beratung 

Bezirksvertretung Brackwede 19.10.2023 öffentlich 

 
 

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes) 

Verbesserung der Verkehrssituation auf der Marienfelder Straße in Quelle 
Antrag der Fraktion "Bündnis 90/Die Grünen", der SPD-Fraktion und der 
Einzelvertreterin "Die Linke" 
 

 
Beschlussvorschlag: 
 

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, welche Maßnahmen umsetzbar sind, um die 
Verkehrssituation auf der Marienfelder Straße in Bielefeld/Quelle unter dem Aspekt “Vision Zero“ 
im Hinblick auf Sicherheit und Lärmbelästigung (gem. § 45 Straßenverkehrs-Ordnung (StVO)) 
maßgeblich zu verbessern. Zu prüfen sind dabei: 
- Weitere, durchgängige Geschwindigkeitsreduzierung auf Tempo 30 
- Durchfahrtsverbot für LKW, eventuell auch zeitlich begrenzt 
- Verbreitern und Absichern des engen Schutzstreifens für den Radverkehr 
- Einrichtung von Querungsstellen zur Geschwindigkeitsreduzierung 
- Erneuerung der Straßendecke und Reparatur von Straßenschäden zur Lärmreduzierung. 
 
 
Begründung: 
 

Die Maßnahmen sollten präventiv auf eine Reduzierung des Geschwindigkeitsniveaus auf der 
Marienfelder Straße einwirken, die hier als Schulweg besonders hohe Sicherheitsanforderungen 
aufweist. Die gradlinige Streckenführung verleitet zu hohen Geschwindigkeiten, die durch bauliche 
Maßnahmen reduziert werden könnten. 
Die schmalen Schutzstreifen für den Radverkehr dienen kaum dem Schutz der Radfahrenden, 
denn Sicherheitsabstände werden zu keiner Zeit eingehalten. 
Die durch Flickarbeiten äußerst unebene Straßenoberfläche führt zusätzlich zu einer hohen 



  

Lärmbelastung. Gemäß § 45 der Straßenverkehrs-Ordnung (StVO) kann eine 
Geschwindigkeitsbegrenzung aufgrund erhöhten Verkehrslärms und Immissionen/Abgasen 
durchgeführt werden, auch wenn keine Gefährdungslage vorliegt. Durch die starke Nutzung durch 
den LKW-Verkehr hat dies außerdem bereits zu Rissbildungen an Fassaden einzelner 
anliegender Häuser geführt. 
 

 
Unterschrift: 

 
gez. Karen Meyer, Vorsitzende der Fraktion “Bündnis 90/Die Grünen“ 
gez. Peter Fietkau, Vorsitzender der SPD-Fraktion 
gez. Brigitte Varchmin, Einzelvertreterin “Die Linke“ 
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